

# 第60回“社会を明るくする運動”



▲ 夏野推進委員長・射水市長より表彰状が手渡された。

## 射水更生保護

発行・編集

射水保護司会  
会長 米澤治夫  
TEL 0766-52-4321

〒934-8555  
射水市本町2丁目10番30号  
射水市福祉保健部 社会福祉課内



市立塙原小学校 6 年  
棚田 翔太くん



市立射北中学校 1年  
館 由利恵さん



市立新湊南部中学校 3年  
竹内 郁恵さん

○市立塙原小学校 六年 棚田 翔太  
『なくそう犯罪、非行 目指せ明るい  
社会』

○市立射北中学校 一年 館 由利恵  
『やさしさがくれたもの』

最後に米澤治夫射水保護司会長の閉  
会のあいさつにより当日の予定を終了  
しました。

新湊南部	奈	東	片	作	堀	金	▽	標語の部	奈	奈	大	金	塚	新	堀	太	大	奈	奈	射	太	大	作	下	塚	▽	作文の部	は次のとおりです。	
新湊南部	古	明	口	道	岡	山	古	古	門	山	原	湊	岡	閻	山	杉	門	古	古	北	閻	山	門	道	村	原			
中	中	中	小	小	小	小	中	中	中	小	小	小	小	小	中	中	中	中	中	中	小	小	小	小	小				
三年	二	二	六	六	六	四	二	一	一	六	五	五	五	三	年	年	年	年	年	年	一	一	六	六	六	五	六		
高中	灘	中	前	鈴	青	京	中	手	古	折	佐	向	桜	寺	高	中	殿	根	館	八	岩	四	東	棚					
田島	神	川	木	山	角		村	持	野	坂	藤	井	井	澤	木	山	村	来		田	崎	柳	田						
真正	梨	悠	七	颯	怜		香	妃	茉	航	彩	仁	理	由	和	宇	比	由	利	惠	菜	祐	瑛	亮	翔				
帆陽	菜	雅	海	凌	希	奈	穂	那	由	太	美	那	摩	羅	瞳	子	大	奈		美	々	貴	資	太	太				

作品コンテスト・優秀賞の皆さん  
は次のとおりです。



### ▲閉会のあいさつ 米澤保護司会長



#### ▲家族、関係者も祝福



#### ▲アイザック小杉文化ホールでの作品展示

進めてきました。  
今年一月からは、準備委員会を実行委員会として、いよいよ日程に沿った具体案、担当の割り当て、関係機関との連絡調整等の計画を実行する事とし、仕事を進めています。

『住みやすい地域社会づくりをめざして』を開催テーマとして、七月十日富山県シンポジウムin射水大会を控え、射水保護司会では、一昨年十二月より準備委員会を立上げ、十二月まで八回に及ぶ会議のほか、富山保護観察所と連絡調整の打ち合わせ会を開き計画を

富山県シンポジウムin射水  
七月十日 開催迫る!

お世話いただいた役員の皆さん  
ありがとうございました。



▲ 不用品交換会でにぎわう会場

### 射水市更生保護女性会 家庭用品交換会開催

去る七月二十四日(土)九時三十分より新湊農村環境改善センターを会場に、恒例の家庭用品交換会(昨年までは不用品交換会)が開催されました。例年の事ながら、開始前の九時十五分には大半の品が交換、引き取られてしまう盛況ぶりでした。

世の中には、『断捨離』という言葉もあるのですが、ここでは「もつたいない」という温かい響きの言葉が今も生続いている事を実感しました。

### 平成二十一年度 射水市更生保護協力会定期 総会開催

平成二十二年八月十二日(木)午後一時三十分より射水市小杉社会福祉会館に於いて射水市更生保護協力会の総会が開かれました。

総会は、物故者への黙祷、会長・夏野射水市長による開会のことば、来賓紹介と続き、議長に夏野会長(市長)

を選出し議事に入りました。



▲ 開会のことばを述べる夏野会長(市長)

①平成二十一年度事業報告並びに一般会計及び特別会計決算報告②監査報告③役員の改選④平成二十一年度事業計画(案)並びに一般会計及び特別会計収支予算(案)について審議、議事は滞りなく終了しました。

なお、射水市更生保護協力会は、射水保護区内で非行や、罪を犯した人の改善及び更生を助け、犯罪予防の活動を助長し、個人及び公共の福祉に寄与するため、この趣旨に賛同する団体、(企業)会員と個人会員で組織され、社明運動(中学生生活体験発表大会・作品コンテスト表彰賛金)をはじめ、更生保護大会等助成・富山県シンポジウムin射水大会への助成等々、多く支援を行っています。

その後、アトラクションとして、和楽器が奏でる「懐かしの歌」と題し、安井義雄(胡弓)、橋川裕子(ピアノ)の和洋コラボレーションバンド、レーブ・モマンによるミニコンサートで、会場は和やかな空気に包まれました。



▲ レーヴ・モアン(胡弓とピアノ)のコンサート

### 射水地区更生保護協力雇用主会 富山刑務所見学及び総会開催



平成二十二年十月二十日(水)射水地区更生保護協力雇用主会では、定期総会に先立ち午後一時より研修会として富山刑務所の見学を行いました。

所内を巡り入所者の様子、施設を見学した後、刑務所の現状等の説明を受け、有意義な研修会となりました。

見学後、総会及び懇親会場の「わはく」に移動し、午後四時よりの定期総会では、始めに七月他界された御後保護司の冥福を祈り黙祷を捧げ、事務局より経過報告、山本会長を議長に選任し議事に入り、役員の改訂等については、今後意見を聞きながら次会までに検討提案する事で了承され、その他総会は滞りなく終了しました。

懇親会は、和気あいあいの中に、対象者の就労支援・再犯防止の上で必要とする企業・保護司の情報交換の出発点として有意義な場となりました。



## 射水更生保護10号特集！

### 射水保護司会五年の歩み

平成十九年

十一月二十七日

協力雇用主・射水保護司会懇談会が開催される

平成十七年十一月射水市の誕生に伴い、翌十八年四月、旧新湊保護司会、旧射水保護司会が合併し、射水保護司会が発足しました。

以前からの合同研修・中学生生活体験発表大会の共同開催などの実績もあり、建設的かつ友好的に話し合われた結果の発足でした。

以来、五年を経過しました。広報紙「射水更生保護」も今号で十号をかぞえ、特集として「射水保護司会」これまでを振り返つて見ました。

平成十八年

射水保護司会発足

五月三十日

射水市中学生生活体験発表大会開催

当日は、保護観察所はじめ、関係団体から多くの来賓が出席し、会長には石川一友さんが選出されました。

犯罪や非行をした対象者が社会復帰を遂げるには就労して生活基盤を確立することが最も重要なことです。

射水地区BB S会設立

第一回目となる、協力雇用主、射水保護司会の懇談会が射水市大門総合会館を開かれました。

当日、協力雇用主二十三社、加藤富山保護観察所長、水口統括観察官、棚元射水保護司会長以下多数の保護司会が出席して開催されました。

射水市発足以来、更生保護体制の充実は射水保護司会にとって急務であり、BB S会の設立を目指し、八月一日には準備委員会、そして同月八日射水市小杉社会福祉会館を会場に射水地区BBS会の設立総会が開催されました。

射水市中学生生活体験発表大会は合

議前から共同開催されていた行事で、回を数え二十五回目を迎えた奈古中学校を会場に開催されました。

この大会は、学校部会を中心に企画されますが、学校部会は全国の保護区でも珍しく毎日、中部地方保護司代表者協議会で米澤会長が紹介したところ、質問が続出し、大半の時間を費やしたそうです。

長一名、副会長一名、常任理事若干名、理事十四名以内（一人は事務局長を兼ねる）監事二名により、総務部会・研修部会・広報部会・協力組織部会・地域活動部会・学校部会の六部による機能別部会で、事業、行事等に特色ある活動を展開しています。

射水市中学生生活体験発表大会は合議前から共同開催されていた行事で、回を数え二十五回目を迎えた奈古中学校を会場に開催されました。この大会は、学校部会を中心に企画されますが、学校部会は全国の保護区でも珍しく毎日、中部地方保護司代表者協議会で米澤会長が紹介したところ、質問が続出し、大半の時間を費やしたそうです。

射水市中学生生活体験発表大会は合議前から共同開催されていた行事で、回を数え二十五回目を迎えた奈古中学校を会場に開催されました。この大会は、学校部会を中心に企画されますが、学校部会は全国の保護区でも珍しく毎日、中部地方保護司代表者協議会で米澤会長が紹介したところ、質問が続出し、大半の時間を費やしたそうです。

射水市中学生生活体験発表大会は合議前から共同開催されていた行事で、回を数え二十五回目を迎えた奈古中学校を会場に開催されました。この大会は、学校部会を中心に企画されますが、学校部会は全国の保護区でも珍しく毎日、中部地方保護司代表者協議会で米澤会長が紹介したところ、質問が続出し、大半の時間を費やしたそうです。

平成二十年

◆五月十七日  
射水市更生保護女性会設立

旧、新湊更生保護女性会、旧、射水市更生保護女性会射水地区が統合する射水市更生保護女性会設立及び平成二十年度総会が、新湊交流会館を会場に開催され、森・設立準備委員より経過報告等があり、市長はじめ富山保護観察所長及び射水保護司会長の祝辞、激励のことばに続き、総会で会長に新中孝子さんを選任、女性（母）の立場で青少年の更生・立ち直りを援助する事を誓い議事は滞りなく終了しました。



◆十月二十八日

射水地区更生保護協力雇用主会設立

国の就労支援事業制度及び富山保護観察所の指導により、射水保護司会の協力組織部会および紹介保護司を中心の一環として、この研修は棚元会長に「協力雇用主会設立準備会」を立て

の提案に射水市が応え、市長はじめ、市教育委員会及び関係者、保護司が参加して、地域の人間関係の希薄化、家庭内での嫌が行き届かなくなった事などから犯罪や非行の抑止力が失われつたのではないかとの思いから、児童・生徒の実態に詳しい教育関係者と日頃犯罪や、非行をした青少年に接している保護司が、意見交換の場を持ち、されました。引き続き機会をつくり、状況の把握に努める事とし熱い意見交換を終えました。



平成二十一年

昭和二十四年「犯罪者予防更生法」の施行以来更生保護制度は、六十周年を迎えたが、射水保護司会では各

協議を重ねてきたところ、射水市大門総合会館に於いて富山県下初となる、「射水地区更生保護協力雇用主会」設立総会が開催されました。

保護観察対象者の再犯はその四十パーセントが無職者で、就労支援は、再犯を減らし、安心、安全な社会を創る上で重要な事であり、県下の協力雇用主会設立の先駆けとなりました。



平成二十二年

第六十回「社会を明るくする運動」の強調月間の七月十九日、射水保護司会恒例の街頭宣伝活動は、折からの「海の日」の行事で賑わう海王丸パークで今年度は、趣向を変えて海上より繰り広げられました。



平成二十二年

更生保護制度施行60周年記念  
第44回富山県更生保護大会

平成二十二年

更生保護制度施行60周年記念  
第25回中部地方更生保護大会



## 平成二十二年度受彰者紹介

○富山保護観察所長感謝状  
(勤続十年保護司)

山本 修

海内

渡辺 貞行

炭谷 明美

(家族功労者)

小泉多喜子

(更生保護女性会員)

荒木茉利子

萩野利智子

(主な思想・意見)

平成二十二年度・富山県更生保護事業関係者顕彰式は去る十一月十七日、「ボルファートとやまで」開催された。これは例年、県下更生保護事業関係者の顕彰により、士気の高揚・更生保護事業の一層の充実を期して実施されるものです。

### ○法務大臣表彰

(保護司)

檜物 和廣  
青木 哲靜  
江尻 昭

### ○全国保護司連盟会長表彰

(保護司)

川口和香子  
大伴せつ子

### ○日本更生保護女性連盟会長表彰

(更生保護女性会員)

土居アツ子

### ○中部地方更生保護委員会委員長表彰

(保護司)

前野 昭次  
眞岸 勝彦  
海内 貞行

### ○中部地方更生保護委員会委員長感謝状

(更生保護女性会員) 林 基美枝

(保護司) 多賀 正夫  
内助功勞者 石黒ヒロ子



島木 嘉子

### 富山刑務所視察研修報告

九月十五日(水)午後、第Ⅱ期研修として富山刑務所の視察が行なわれ、引き続いて小杉文化ホールにおいて

### ○中部地方更生保護女性連盟会長表彰

(更生保護女性会員) 宮本香代子

(保護司) 旭 邦彦

山口 花子

○富山保護観察所長感謝状  
(勤続十年保護司)

山本 修

海内

渡辺 早苗

炭谷 明美

(家族功労者)

小泉多喜子

(更生保護女性会員)

荒木茉利子

萩野利智子

(主な思想・意見)

### ○富山県保護司会連合会会長表彰

(保護司)

富岡 民生  
佐賀あさ子  
廣瀬 秀昭

### ○射水市社会福祉協議会会長表彰

(保護司)

(更生保護女性会)

鈴木 光正  
村上 静子

(新湊地区更生保護女性会会长)  
新中 孝子

自主研修会議が持たれました。研修会議の発言概要を報告いたします。

(順不同)

○視察参加者から、刑務所内を案内していただき入所者の姿を目の当たりにできたことは大変有意義でありとの感想が多く聞かれました。

(主な思想・意見)

・入所者は一部屋に七・八人の共同生活であった。日々の無事な生活維持に対するご苦労が推察された。

・共同生活は規則正しい行動が基本、どの部屋も整理整頓され感心した。

・受刑者には、学習・運動・娯楽・食事などが配慮され人権尊重の理念のもとに運営されていた。実りある体験が更生への道標となるよう祈った。

・受刑者が作業に取り組む姿の中でふと腕の刺青に目が止まる。深い闇の過去が思いやられ胸が痛んだ。

・彫刻の技術が神輿を製作する程とここに感動したが、技を生かした就労は皆無、現実の厳しさを痛感した。

・入所者の七割が窃盗と覚醒剤違反者という。保護司の対応力向上が求められており今後の研修が必要である。

・刑務所の一隅に母子像が建つ。母の慈愛と絆を入所者に呼びかけてい

てある今、私達への問い合わせでもあります。

○米澤会長から「射水市更生保護協力雇用主会」を立ち上げた意義、今後益々重要な役割が期待されること、連携を密にして実りあるものにしていこうとの呼びかけで閉会しました。

**ちよつと  
お耳(目)を!**



昨年、富山県薬物乱用防止指導員高岡地区協議会総会のおり、研修会(講演会)では、「薬物依存からの回復と富山ダルクの活動について」と題して富山ダルクの林敦也氏の講演が行われました。

ダルクは全国各地にありますが、具体的な活動はご存知でしょうか?

◆ダルク(DARC)とは?

Drug Addiction Rehabilitation Center(薬物依存症回復施設)の頭文字をとったものです。

一九八五年に、薬物依存症から回復した一人の回復者によつて東京都荒川区(現在の東京ダルク)に開設されたのが始まりで、その最大の特徴は、利用者と関わるスタッフが薬物依存症からの回復者ですが、先を行く仲間である事を大切に

## ◆部会だより◆

### ●総務部会

平成二十三年七月十日(日)に開催される、第六十一回社会を明るくする運動「富山県シンポジュウムin射水」の成功に向けて部会を進めています。

そこで準備委員会を実行委員会に切り替え、『住みやすい地域社会づくりをめざして』のテーマのもと、各パネリストの方々と密度の濃い連携をとりあわなければと考えています。

保護司各位を中心に各地域の皆様の総力により、この大会がスムースに、はこびますようご協力を願っています。

### ●研修部会

7月27日(火) 第2期地域別定例研修  
「生活環境調整について」  
自主研修 一事例に学ぶ  
「良好・不良措置について」

五十嵐保護司

2月8日(火) 第4期地域別定例研修  
「社会資源の活用と社会貢献活動について」

川口保護司

### ◆射水地区更生保護協力雇用主会 会員の皆様と富山刑務所見学

この計画は昨二十一年度、新型インフルエンザで延期されていた企画で、

富山刑務所の施設内見学は個人ではなかなか実現出来ない。入所者の姿をしている受刑者、腕の入墨が目に入り過去の生活が思いやられた。

又、富山県も覚せい剤犯罪・再犯が多くなって来たとの事。

丁度、今年7月高校生覚せい剤事犯例もあり、薬物乱用防止について10月1日～11月30日迄、2ヶ月間「富山県麻薬・覚せい剤乱用防止運動」の実施期間最終日に薬の恐ろしさを学習した。

研修を通して、非行や罪を犯した人達の立ち直りに役立てたいのです。

丁度、今年7月高校生覚せい剤事犯例もあり、薬物乱用防止について10月1日～11月30日迄、2ヶ月間「富山県麻薬・覚せい剤乱用防止運動」の実施期間最終日に薬の恐ろしさを学習した。

研修を通して、非行や罪を犯した人達の立ち直りに役立てたいのです。

### ●広報部会

11月4日(月) 「富山更生保護」  
第百八十二号編集委員会出席

1月末「射水更生保護」10号発行  
保護司は仕事内容が地味で、一般に良く知られていないので、広報活動がより重要になって来ます。

「射水更生保護」10号発行を機会に  
今日までの出来事を中心に特集しまし  
たが、写真を探したり、月日の確認を  
したり、記録の大切さを痛感しました。

### ●協力組織部会

10月20日(水)

◆射水地区更生保護協力雇用主会  
会員の皆様と富山刑務所見学

この計画は昨二十一年度、新型インフルエンザで延期されていた企画で、

今年度、実現したものです。総会・懇親会も同時に開催し、「射水地区更生保護協力雇用主会」保護司会員全員に呼び掛けた結果、山本会長はじめ、延べ二十二名の参加を頂きました。

富山刑務所では、「射水地区更生保護協力雇用主会」会員と言う立場上、特に就労支援を念頭に置いた為か、大変緊張する時間でもありました。

一方、総会・懇親会では、射水市内「わはく」を会場に今後、情報交換を進めて行くスタートとして有意義且つ成功裡に終了しました。

就労支援を、するポイントとして、対象者の話を聞く事は勿論、雇つていてただく雇用主の話も十分聞き、雇つたが、三日で来なくなつた。と言つた無きよう雇う側、雇われる側、支援する側で、事前に納得の行くまで話し合ひ、「あのとき…」と言う様な結果の残らない支援をお願いします。

### ●地域活動部会

平成二十三年度の活動に向け企画を立案中です。

各位からの、ご提案を歓迎します。

### ●学校部会

・第六十回 社会を明るくする運動  
作文・ポスター・標語コンテスト  
ト優秀作品

・第二十九回 中学生生活体験発表  
作品集・近日発行予定

### ◆利用対象者

ダルクでは、「薬物をやめたい」と言う本人の気持ちが優先されます。十八歳から六十五歳位の人が利用しています。その中でも三十歳から三十五歳位の利用者が最も多く在籍しています。

### ◆プログラム

ダルクの利用の仕方の一つは、共同生活をしながらの入寮(ナイトケア・プログラム)と自宅やアパートから通う通所(ティーケア・プログラム)と言う方法で、いずれも昼間はグループ・ミーティング、スポーツレクリエーション等に参加します。夜間各地で行われるN.A(ナルコティックス・アノニマス)のミーティングに参加します。プログラムは新しい生き方を手に入れための手助けをします。ダルクは回復のための場所と時間、回復のモデルを提供してくれます。(薬物依存症は完治しないと言われています)回復には限りが無く、薬物を使わなくなつた時が、全国にあるダルクの中で自分が行きたい所に直接電話するか、近くのダルクを訪ねそこスタッフに調整してもらいます。費用は入寮で十五～十六万円位です。

### ◆利用の仕方

全国にあるダルクの中で自分が行きたい所に直接電話するか、近くのダルクを訪ねそこスタッフに調整してもらいます。費用は入寮で十五～十六万円位です。

◆自主研修より

自主研修「事例に学ぶ」前野保護司

## ◇ 事務局日誌 ◇

平成22年  
4月13日第一回理事会(協議事項・  
総会)

各部会

平成22年度定期総会

各部会

第3回シンポジウム打合せ会  
5月11日 第60回社明運動

富山県推進委員会

第一期地域別定期研修会  
第4回シンポジウム打合せ会

射水市中学生生活体験発表

大会

地域活動部会協議会

第60回社明運動射水市推進

委員会

第5回シンポジウム打合せ会  
法務大臣・知事メッセージ  
伝達

大門総合会館

東京都 有楽町朝日ホール

第6回シンポジウム打合せ会  
(江戻)

9月15日 視察研修

富山刑務所ほか

9月7日 保護司候補者検討協議会

小杉社会福祉会館

研修部会協議会(戸谷)

高志会館

8月31日 第6回シンポジウム打合せ会  
大門総合会館

射水市更生保護協力会総会

射水市更生保護協力会

小杉社会福祉会館

9月16日 保護司指導力強化研修  
(第2次研修)9月28日 22年度保護司等中央研修会  
(江戻)

10月5日 東京都 有楽町朝日ホール

第6回シンポジウム打合せ会  
(江戻)10月13日 保護司処遇基礎力強化研修  
(第1次研修)10月15日 富山県社会福祉大会(戸谷、  
川口)

10月21日 射水市社会福祉大会

10月25日 第2回富山県保護司会  
連合会理事会

11月4日 高志会館

22年度中部地方保護司代表  
者協議会(米澤)22年度富山県更生保護事業  
関係者顕彰

11月17日 愛知県

JR小杉駅前広告塔

◇小杉ライオンズクラブ

◇新湊ライオンズクラブ

◇大門ライオンズクラブ

◇新湊ロータリークラブ

◇新湊中央ロータリークラブ

◇射水ロータリークラブ

11月30日 小杉社会福祉会館

射水市更生保護協力会

射水市更生保護協力会